

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABONO

País	Car.
España	1 25
Extranjero (Unión Postal)	2 50

Número suelto 5 cts.  
Id. atrasado 10 »

### HORAS DE DESPACHO

Redacción desde las cuatro de la madrugada a las ocho de la noche.  
Administración desde las 7 mañana a las 6 de la noche.

TELEFONO 27

Oficinas: Conquistador, 30

## DOÑA MARGARITA MONTANER QUINTANA HA FALLECIDO

A las 11 y media de la noche del día de ayer

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

Q. E. P. D.

Sus desconsolados padres, hermanos, hermano político, tíos, primos y demás parientes participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan encomendarla a Dios y asistir al rosario que, en sufragio de su alma, se rezará en la parroquia de Santa Eulalia, a las 4 y media de la tarde y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, y al funeral que se celebrará mañana a las once y media en la Iglesia de San Francisco por lo que recibirán especial favor. No se invita particularmente.

Casa mortuoria: Sindicato, 10.

El Excmo. Sr. Obispo de esta Diócesis ha dignado conceder 40 días de indulgencia a todos los fieles de su jurisdicción que debidamente dispuestos ofrezcan una misa comunión o parte de rosario en sufragio del alma del finado.

## DE LA CAPITAL

Por la guardia municipal fué ayconducido al depósito de Capuchinos un vendedor ambulante que al ser requerido por la guardia municipal para que presentara la patente se negó a hacerle faltárdole de palabra.

En la mañana de ayer se desprendió un trozo de cornisa del tejado de una casa de la calle del Socorro.

Los escombros fueron a caer junto a un caballero que transitaba por aquel sitio y causándole por fortuna mas que al susto consiguiente.

En la calle de Camaró, rieron ayer por la mañana dos sujetos quienes llegaron a las manos resultando uno de los contendientes con varias arañanzas en la cara y una leve contusión en un ojo.

Intervino en la disputa un agente de la autoridad que restableció la paz entre los contendientes, conduciendo al promotor al depósito de Capuchinos.

Una mujer que ayer por la tarde se proponía atravesar una de las vías laterales de la Rambla, resbaló produciéndose una fuerte contusión en la pierna derecha.

Fué recogida por varios transeúntes que la acompañaron a su domicilio, por negarse a recibir auxilio alguno.

Entre los pasajeros llegados hoy a bordo del vapor correo de Barcelona, figuraban don Gabriel Moyer, don Narciso Sans, don Enrique Sureda, don Carlos Alabern, don Eferencio Garcia, don José Morera y don Bernardo Obrador.

### COMPANIA AHLEMEYER

## Inauguración de la fábrica de electricidad

Ahle Meyer

Es curioso el origen del nombre de la sociedad Ahle Meyer, de la importante sociedad eléctrica que tiene escarpe por distintas regiones de España su capital en instalaciones eléctricas.

Hé aquí la historia de la sociedad que ayer inauguró su instalación en Palma.

Jorge Ahle Meyer era un alemán establecido en Bilbao y que se dedicaba a la venta e instalación de aparatos eléctricos.

En Cartagena se fundó una sociedad titulada *Hispania* para dar de electricidad a las minas, y por razón de sus intereses se unieron Ahle Meyer y la sociedad *Hispania*.

En Madrid un hijo del señor Moret, don Cipriano Salvatierra y don Andrés Crespo se dedicaban también a las instalaciones eléctricas, pero este grupo último se unió también al grupo de Ahle Meyer y de *Hispania*, y como Ahle Meyer era el más antiguo de los que formaron la unión se adoptó su nombre para la sociedad anónima que ha-

bía formado. He aquí como el nombre de un laborioso bilbaíno, de procedencia alemana, vino a convertirse en el emblema de una entidad poderosa que va extendiéndose por España el fluido eléctrico.

La instalación de Palma

Don Andrés Crespo, fué encargado por la sociedad de venir a Palma y estudiar el modo cómo podía instalarse una fábrica eléctrica. Los informes del señor Crespo fueron satisfactorios y se acordó empezar los trabajos preparatorios para la instalación.

Desde entonces don Andrés Crespo, don Pedro de A. Borrás y don José Ibarra han trabajado con verdadero ahínco, sin decaer, a pesar de las múltiples dificultades que encontraron en su camino. Anoche podían estar satisfechos.

Vieron colmados sus deseos, era el pago a sus afanes y trabajo.

La inauguración

A las seis empezaron a llegar los carrusjes que conducían a los invitados. Vimos allí al señor Obispo, al Capitán General y sus ayudantes, al Gobernador civil, al Comandante de Marina y sus hijos, al Jefe señor Armenteros, al presidente de la Diputación, al Alcalde de Palma, a los marqueses de Zayas, de la Torre y del Palmer, al conde de Ayamans, a los canónigos señores Compañy, Pascual, Vidal y Liobera, al capellán de honor de S. I. señor Fluxá, a los señores Roca hermanos, Villalonga, Alzamora, Oliver (Manes), Soriano, Labandera, Vidal, Ferrer, Pizar, Truyols, Santos Oliver, Noguera, Montis, Forteza, Castro, Sampel, muchos de los señores concejales del Ayuntamiento de Palma, casi todos los jefes y oficiales de la estación telegráfica, varios presidentes de las sociedades de Palma, representantes de la prensa local, corresponsales de los periódicos de Madrid y Barcelona y otros muchos señores que no recordamos en este momento, ascendiendo a unos 200 los allí reunidos.

La bendición

El señor Obispo se colocó entre las dinamos y las máquinas y con el ritual de costumbre bendijo el local y la maquinaria. Inmediatamente se dió vapor y los grandes volantes empezaron a tomar vertiginosa rotación. El ingeniero director señor Knorr puso el contacto y *fiat lux*. Los arcos voltaicos iluminaron espléndidamente la estancia.

Los concurrentes prorrumpieron en aplausos. Fué un momento solemne.

En Palma

Al mismo tiempo se ponía en comunicación con Palma y unos momentos después que en la fábrica se encendían las luces, en la calle de Colón se iluminaron los cuatro arcos voltaicos colocados allí, graciasamente por la compañía Ahle Meyer.

El lunch

Después en espaciosas mesas, en la misma sala de máquinas, entre las vibraciones de los motores, el *Grand Hôtel* sirvió un lunch exquisito, del

### LUNCH

Sardinas de Nantes  
Saucisson de Lyon  
Sandwiches de Jambon y Roastbeef  
Galantine de Volaille a la Lucullus  
Chapon a la Gelée  
Filet de bœuf piqué  
Bœuf d'agneau farci  
Canard de Dijon  
Biscuit glacé  
Sarah Bernhard  
Macelina de fruits a la Gelée  
Pâtisserie  
Saint Julien  
Jerez Macharnudo  
Agustín Blasques  
Bouvet Ladubait  
Extra Dry G. H. Mummy & Co.  
Café  
Té  
Liqueurs  
C. Griffonille & Co.  
El edificio

Consta de dos naves, más los departamentos accesorios, rodeados de una alta cerca.

En una de las naves está montados los motores y dos dinamos, mas hay ya hechas las obras necesarias para montar otras dos máquinas. A la parte norte de dicha nave está el departamento de distribución.

La otra nave contiene las calderas, enormes masas que se elevan cerca de cuatro metros del nivel del suelo.

Los conductos del humo son subterráneos.

El arquitecto señor Benassar ha dirigido la construcción del edificio que uno a su adaptación práctica una forma elegante y cabalta. La primera piedra fué colocada el primero de Mayo último, siendo el contratista de las obras don Lorenzo Amegual.

Los conductos del humo y chimeneas son construídos por oficiales bilbaínos.

Las calderas, máquinas y dinamos son de construcción alemana, mas las válvulas y los aparatos de condensación, los postes, y todos los demás aparatos han sido construídos en los talleres del señor Oliver (Manes).

Las máquinas desarrollan doscientos caballos de fuerza a la presión de nueve atmósferas.

Felicitaciones

Muchas, calorosas, en gran número las recibieron el señor Echevarria, presidente del consejo de administración de la compañía Ahle Meyer que con amabilidad suma atendió a los invitados, don Ricardo Zuralegui, don Andrés Crespo, don Pedro de A. Borrás, don José Ibarra y el joven ingeniero director de los trabajos, señor Knorr, a cuyas múltiples felicitaciones unimos la nuestra más sincera y entusiasta por el modo perfectísimo como han instalado su central de electricidad, a la que no falta ni el más pequeño detalle técnico.

## La feria de Ramos

Todo fué bullie y animación ayer en la Rambla.

Desde por la mañana a primera hora, en que asuden los que van decididos a hacer compras, los pequeñuelos no se cansaron de contemplar las apetitosas casetas llenas de juguetes y chucherías.

Más tarde, cerca de medio día acudió la gente vestida con sus mejores galas, desaparecieron los compradores; el paseo estaba monopolizado por los elegantes; el *fiat lux* resplandecía a las transacciones comerciales.

A las primeras de la tarde, la concurrencia fué otra, sirvientas y criadas que eran obsequiadas por sus galanes; de dailles, castañas, avellanas gran derroche.

Por la tarde usó de las vías laterales de la Rambla fué tomada por los carrusjes, que dieron vueltas hasta el anochecer.

Después el paseo volvió a animarse extraordinariamente. A las primeras horas de la noche era casi imposible el tránsito, lo mismo que en las calles de Quint y San Nicolás.

Los chiquillos cuidaron durante todo el día de la música del paseo llevando el aire con los sonos de las chirimías y trumpos.

## Funciones religiosas

En las iglesias y templos de esta ciudad, se celebraron ayer con gran esplendor las funciones propias del día.

En la Catedral a las diez y media, tuvo efecto el acto de la bendición de palmas y ramos, verificando la ceremonia el Ilmo. señor Obispo de medio pontifical.

Terminada esta, ceremonia se verificó la acostumbrada procesión por el interior del templo.

En los oficios divinos se cantó el Pasio alternado con la música.

Asistió a la ceremonia el Ayuntamiento representado por los señores don Antonio Planas (alcalde) y los concejales señores Canet, Bonnin, Mateu y Gamarra, presidido por el señor Gobernador civil de la provincia.

A estos actos asistió un numeroso gentío que llenaba la Capilla Real y parte de las naves laterales.

En los demás templos se celebró también igual ceremonia con gran asistencia de fieles.

Por la tarde en las iglesias de la Piedad, Santa Magdalena, San Jerónimo y Santa Catalina de Sena, se celebró el ejercicio de las siete palabras que pronunsió Nuestro Señor Jesucristo en la Cruz, cuyos actos se vieron animadísimos.

## Notas del mar

Durante los días de ayer y hoy, el movimiento de buques que ha tenido lugar en nuestro puerto se ha reducido al siguiente.

Ayer fondearon las palmeras goletas «Cortes Larroño» y «Nueva Teresa» procedentes de Huelva, Valencia y Torrevisja, y el vaporete «Constante» de Andraitx.

Esta mañana ha llegado procedente de Barcelona el vapor «Balear» con gran número de pasajeros y carga general.

A la hora de cerrar la presente edición venía en demanda del puerto una balandra española.

Hay ya esperado el vapor francés «Bastia» procedente de Marsella.

## Telegramas

(De nuestro corresponsal especial)  
**Pruebas oficiales del dique - Revista**

Madrid 5 a las 16

Si lo permite el tiempo mañana se efectuarán las pruebas oficiales de inmersión del dique.

El a mirante Cervera lo revisó ayer.

Hoy devolverá el señor Cervera la visita al Ayuntamiento.

Corresponsal.

(De nuestro servicio particular)  
**De Salamanca.—Entierro solemne.**

Madrid 5 a las 1'00

> > 1'30

> > 1'30

Un despacho de Salamanca dice que aquella capital presenta hoy aspecto fúnebre.

Los balcones están enlutados y los comercios cerrados.

Llegaron a Salamanca las comisiones de estudiantes de Madrid y Valladolid, habiéndoseles tributado cariñoso recibimiento.

Los estudiantes salmantinos fueron a la estación llevando enlutadas las banderas de las Facultades.

La comitiva se dirigió a la Unión Escolar y después al anfiteatro, para depositar las coronas.

El gobernador interino ha dado la orden general de que no hubiera fuerza pública en las calles a la hora del entierro.

Ha sido muy elogiada esta orden.

El inspector señor Serapio, no creyéndose seguro en su casa, fué a la cárcel.

La prensa de Madrid arrebatada de manos de los vendedores.

En la Catedral se han celebrado esta mañana funerales por el alma de las víctimas, presidiendo

el acto el Rector de la Universidad y los decanos de las Facultades. Asistió gran gentío.

Después de los funerales se celebró el entierro, que fué una solemnísimá manifestación de duelo, reinando en el acto orden perfecto.

En el Ayuntamiento y demás edificios públicos se puso la bandera enlutada.

La comitiva para el entierro se organizó en el Hospital de la Trinidad.

Abría la marcha la Cruz parroquial.

Seguían los pendones enlutados de las Facultades y detrás el clero parroquial.

Luego seguían los alumnos de la Facultad de Medicina con el pendón de la Facultad igualmente enlutado, maceros, los profesores de Medicina, representaciones del colegio de Abogados, del de Notarios, del Cabildo catedral, del Seminario conciliar, etc.

Seguía después el féretro, llevado por estudiantes.

En el cortejo, que fué presidido por el Rector de la Universidad y los decanos de las Facultades, figuraban el Ayuntamiento con los maceros, representaciones de la Cámara de Comercio, de los Dominicos y demás Ordenes religiosas, y de casi todas las Corporaciones de Salamanca.

También han asistido representaciones nutridas del elemento obrero.

El acto ha sido grandioso. La carreta fúnebre estaba cubierta de coronas.

Se pretendió que el entierro pasara por delante del cuartel de la Guardia civil, pero el gobernador interino se opuso a ello, para evitar todo motivo a nuevos desórdenes.

Los obreros sustituirán a los estudiantes llevando el féretro.

Al llegar a la Puerta de San Bernardo se despidió el duelo, siguiendo hasta el cementerio los estudiantes y los obreros.

**Continúan los grupos.—Silvela en Palacio Estado de guerra Petición.**

Madrid 5 a las 1'10

Continúan los grupos recorriendo las calles y la guardia civil dando cargas contra los alborotadores.

Los heridos han manifestado que no se metían en nada y que sólo hacían de espectadores.

Dícese que los dependientes de comercio están dispuestos a hacer causa común con los estudiantes.

El señor Silvela estuvo en Palacio para informar al Rey de los últimos sucesos ocurridos.

Ha sido muy comentada la larga conferencia celebrada por los señores Dato y Silvela.

Estos insisten en que no es necesario declarar la suspensión de las garantías constitucionales.

El Tribunal Supremo ha acordado pedir un informe al Juzgado instructor.

**Meeting suspendido.—Lo que dice Salmerón.—Entierro de las víctimas.**

Madrid 5 a las 1'20

Salamanca.—El gobernador ha suspendido el meeting socialista que debía celebrarse en el teatro Barbieri.

En la Tertulia Progresista ha

hablado el señor Salmerón condenando los asesinatos de los hijos del pueblo.

Al terminar el discurso fué acompañado en manifestación hasta su casa.

**Salamanca.**—El entierro de las víctimas ha sido solemnisimo.

La población entera viste de duelo.

#### Conferencia-Discusión

Madrid 5 á las 1'13

En el Círculo Mercantil ha dado una conferencia el señor Melquiades Alvarez sobre la democracia y las clases neutras, combatiendo el actual régimen y abogando en favor de la reforma del sufragio con objeto de que el Parlamento sea la verdadera representación del pueblo.

Ha sido en extremo aplaudido.

En el Círculo Democrático ha continuado la discusión de la memoria económica presentada por el señor Gómez Serna.

#### Meeting de estudiantes.—Acuerdos.

Madrid 5 á las 1'40

**Sevilla.**—El meeting escolar celebrado en la Lonja ha sido presidido por el profesor de la facultad de Medicina y otro profesor del Instituto.

La concurrencia ha sido en extremo numerosa.

Se pronunciaron enérgicos discursos protestando contra los sucesos ocurridos en Salamanca, acordando llevar una semana un lazo negro en el brazo en señal de luto y enviar un telegrama de pésame al Rector de la Universidad de Salamanca para que le haga extensivo á las familias de las víctimas.

Se acordó también enviar un mensaje al Rey pidiendo la destitución del señor Maura.

#### Cierre general - Luto

Madrid 5 á las 1'45

**Santiago.**—Al ruego de los estudiantes todos los comerciantes de esta población han cerrado sus establecimientos en señal de duelo.

En la Universidad ha sido colocada la bandera á media asta.

#### Los estudiantes valencianos y catalanes

Madrid 5 á las 1'50

**Valencia.**—En la Universidad, en el Hospital y en el Instituto las banderas estaban á media asta en señal de luto.

Los estudiantes han recorrido silenciosamente las calles y centros políticos.

La Junta mercantil ha acordado cerrar todos los establecimientos.

Los decanos de la Universidad han dirigido al Gobierno telegramas de protesta contra los sucesos de Salamanca.

**Barcelona.**—En el meeting celebrado por los estudiantes y republicanos se han pronunciado enérgicos discursos.

El señor Lerroux fué ovacionado.

#### Más grupos.—La Puerta del Sol.—Cargas.—Un herido.

Madrid 5 á las 1'50

Los grupos apredaron el Círculo de los luises.

En las calles de la Montera, Carmen y Postigo de San Martín ocurrieron algunas desgracias.

Hasta la una de la madrugada la Puerta del Sol pareció un verdadero campamento por los numerosos retenes de guardia.

El jefe de día de la policía ha dicho que cuando comenzó el desfile de los manifestantes entonaron algunos la Marsellesa.

Se han retirado parte de las fuerzas.

En la carga que dió la bene mérita en la Puerta del Sol hubo un herido.

Las personas sensatas desean que terminen de una vez los desórdenes.

Témese que se reproduzcan con mayor ímpetu.

#### Reserva-Detenidos-Disgusto

Madrid 5 á las 2'50

El Gobernador se muestra reservadísimo, rehusando decir el número de heridos y detenidos durante los actuales sucesos.

Créese que son numerosas las detenciones hechas hasta hoy.

El Gobernador demuestra gran disgusto y así lo ha expresado á sus delegados, porque han detenido á personas ajenas á los sucesos ocurridos, ordenándoles que no detengan más que á los más significados agitadores, pues á éstos atribuye los actuales disturbios.

Se ha confirmado que si hoy se repiten los disturbios la represión será más enérgica.

El entierro del vendedor de periódicos apodado «Hospicia» será el lunes.

Háblase de que dimitirá alguno de los delegados.

El inspector señor Puga se ha encargado de la delegación del Centro.

#### De Marruecos

Madrid 5 á las 3

Comunican de Tánger que los moros han profanado el cementerio cristiano de Melilla.

En el Riff aumenta la rebelión. El Roghi se halla á una jornada de Melilla.

#### Cervera en Mahón

Madrid 5 á las 3

El contralmirante señor Cervera ha teleografiado al ministro de Marina haber llegado á Mahón, cesando el servicio prestado por el crucero *Rio de la Plata*, que quedará en aquel puerto para servir de aviso á la escuadra.

#### El estudiante Saluta

Madrid 5 á las 4

De Bilbao comunican que ha llegado á aquella población el estudiante Mariano Saluta, hijo de un profesor del Instituto de segunda enseñanza de la capital vizcaina.

Como recordarán nuestros lectores, el mencionado estudiante fué abofeteado en Salamanca por un inspector de policía, que dió origen á los sucesos que después se desarrollaron.

El joven tiene una gran cicatriz en la frente.

#### El maestro Caballero El Papa

Madrid 5 á las 4

Telegrafían de Murcia que se prepara un entusiasta recibimiento al maestro Caballero, esperándole todas las músicas de la población. Otras irán en tren especial á Cieza.

Se ofrecen sesenta duros por un palco en el teatro donde se lebrará el homenaje al insigne músico.

Según el corresponsal del *Heroldo* en Roma, el Papa ha empeorado.

Los cardenales tantean la opinión ante una elección posible.

#### Los obreros de Bilbao

Madrid 5 á las 4

Una comisión de obreros de Bilbao ha visitado las redacciones de los periódicos para manifestar los propósitos que habríase para las próximas elecciones.

La *Correspondencia*, comentándolo, dice:

Sabemos que el partido obrero de Bilbao ha practicado todos los actos de propaganda con la sensatez que tiene acreditada.

Todo se reduce á que el Go-

bierno acuerde con sinceridad la legalidad electoral.

Esta obediencia á la ley alejará todo temor de represión.

No dudamos de que serán atendidas las manifestaciones de aquellos obreros, para prevenir mayores disgustos y dificultades.

#### Rostand en la Academia—Eduardo VII á Roma

Madrid 5 á las 9

**Paris.**—El día 4 de Junio próximo se verificará en la Academia francesa la recepción oficial de M. Rostand, el célebre autor de *Cyrano de Bergerac*.

Telegrafían de Londres que el rey de Inglaterra irá á Roma, en cuya capital permanecerá poco tiempo.

#### Rusia y Macedonia

Madrid 5 á las 9

**Paris.**—Circulan rumores gravísimos, afirmándose que Rusia está realizando grandes preparativos armados para intervenir en Macedonia. Se asegura que la actitud de Rusia es motivada por haberle molestado la supuesta alianza entre Inglaterra y Francia.

#### La prensa y los últimos sucesos Farcies rotos. Bando

Madrid 5 á las 10

La prensa publica enérgicos artículos protestando contra los últimos sucesos.

Reina completa tranquilidad. Se ven retos centenares de faroles.

Se prepara la publicación de un bando prohibiendo la formación de grupos.

#### Amuerte Huelgasolucionada

Madrid 5 á las 10'15

**Pontevedra.**—El Jurado ha dictado veredicto de culpabilidad contra los asesinos de Florentino Carreras, los cuales han sido sentenciados á muerte.

**Castellón.**—Créese que ha sido conjurada la huelga de los obreros de tranvías.

#### Reunión de protesta-Discursos

Madrid 5 á las 10'15

**Sevilla.**—En el Centro Obrero se ha verificado una reunión de protesta contra los sucesos de Salamanca, á la que han asistido muchos estudiantes.

Se pronunciaron enérgicos discursos contra el Gobierno y contra el señor Maura, abogando para que éste sea destituido.

#### Decreto de Instrucción pública.

Madrid 5 á las 10'16

La *Gaceta* publica un decreto del Ministerio de Instrucción pública, reconociendo el derecho que asiste á los aspirantes á escuelas de 825 pesetas anuales, adjudicándoles el tercio de las vacantes que existan.

Las demás vacantes se proveerán una mitad por concurso y la otra mitad por oposición.

#### Jura de la bandera-Meetings

Madrid 5 á las 12'30

**Barcelona.**—La jura de la bandera, verificada en el Salón de San Juan, ha sido solemnisima. Asistieron todos los cuerpos de esta guarnición.

Un numeroso gentío presenciaba el acto.

Se han celebrado varios meetings.

Las autoridades han tomado toda clase de precauciones para evitar las manifestaciones.

#### Bando del Gobernador.-Precauciones

Madrid 5 á las 13

Es inexacto que se haya suspendido la novillada anunciada.

Ha publicado un bando el señor Gobernador prohibiendo la

formación de grupos por dificultar el tránsito.

También prohíbe las manifestaciones que no hayan sido autorizadas.

En dicho bando se recuerda el artículo 257 del código penal.

Encarga además á la benemérita y á la policía el estricto cumplimiento del bando, esperando de la cultura del vecindario que no será necesario adoptar ninguna medida enérgica.

#### Tranquilidad Precauciones.-Conferencia

Madrid 5 á las 14'15

Reina completa tranquilidad en todas las provincias.

En Madrid continúan tomando precauciones las autoridades.

Hay retenes de policía y guardia civil en los edificios públicos.

El señor Silvela despachó con el Rey, marchando á Palacio en coche descubierta.

El señor Dato conferenció con el señor Silvela para preparar los indultos del Viernes Santo.

#### Dimisión.—Identidad de apodiosiones

Madrid 4 á las 17'45

El señor Silvela ha desmentido que el señor Maura haya presentado la dimisión, ni que existan disimulaciones en apreciar la conveniencia de declarar el estado de guerra.

Ambos le creemos inconveniente, dijo, pues sólo se trata de un motivo que puede reprimirse dentro de la legislación común.

#### Consejos.—Los ministeriales

Madrid 5 á las 17

En el Consejo del martes se estudiarán y acordarán los indultos de viernes santo.

Los ministeriales están satisfechos de que hayan terminado los últimos sucesos.

#### Mejoría-Meeting suspendido

Madrid 5 á las 14'45

**Barcelona.**—El señor Russiñol se encuentra en Niza, algo mejorado en su quebrantada salud.

Se muestra conforme en figurar en las candidaturas de diputados á Cortes.

Se ha suspendido el meeting de protesta contra el decreto del señor Dato reglamentando el notariado.

#### Reunión de estudiantes-Disposiciones.

Madrid 5 á las 10'15

**Valencia.**—En la reunión celebrada por los estudiantes se presentaron diferentes proposiciones todas ellas en extremo radicales.

Se nombrará una comisión la cual promoverá el martes el paro general.

Se abrirá una suscripción para erigir un monumento á las víctimas de los sucesos de Salamanca y Madrid.

#### Meeting-Proposiciones.—Temores de huelga general.

Madrid 5 á las 17'45

**Barcelona.**—Han celebrado un meeting los obreros carpinteros.

Pronuncian enérgicos discursos atacando á los patronos.

Han pedido la intervención del señor Gobernador para solucionar la huelga.

Los obreros han manifestado que si no se soluciona la huelga pronto, no responden de lo que pueda ocurrir.

Otros aconsejan la huelga general si no se resuelve dentro pocos días la de carpinteros.

#### Misa de campaña.—Jura de la bandera.—Gentío.

Madrid 5 á las 18

**Valladolid.**—En el paseo de Campo se ha celebrado solemnemente una misa de campaña y la jura de la bandera.

Un inmenso gentío acudió á presenciar el acto.

El desfile de las tropas se hizo por las calles más céntricas de la capital.

A la tropa se le sirvió un rancho extraordinario.

#### De Salamanca.—La comisión de profesores.—El gobernador interino.

Madrid 5 á las 20'30

**Salamanca.**—Ha llegado la comisión de profesores que estuvo en Madrid.

Esta ha organizado una reunión para comunicar las gestiones hechas con un juez especial, el cual activa las diligencias necesarias.

El Presidente de la Audiencia de Salamanca, actualmente gobernador interino, no ha aceptado el cargo en propiedad con que había sido agraciado, alegando que el aceptarlo le perjudica en su marcha.

Han marchado á Madrid los estudiantes que vinieron para asistir al entierro de sus compañeros muertos en los últimos sucesos.

#### Grupos.—Meeting prohibido. Los heridos.

Madrid 5 á las 22'50

Al anocheecer se formaron varios grupos en la Puerta del Sol, los cuales fueron disueltos por la policía, sin consecuencias.

El gobernador ha prohibido el meeting federal que se había de celebrar hoy.

Ha sido detenido el agresor del delegado señor Rojas.

Todos los heridos en los sucesos de ayer han mejorado notablemente, excepto uno cuyo estado es bastante delicado.

#### Meeting agrícola suspendido

Madrid 5 á las 23'55

**Jerez.**—Se ha suspendido el meeting agrícola en vista de las noticias que se han recibido de Madrid.

El señor Gasset y sus acompañantes regresarán á Madrid.

#### Defunción.—Villaverde en San Sebastián.—Alarma en Melilla.

Madrid 5 á las 22'55

**Sevilla.**—Ha fallecido de una angina de pecho el conde de Santa Bárbara.

**San Sebastián.**—Ha llegado á esta población de paso para Francia el señor Villaverde.

**Melilla.**—Continúa la alarma promovida por la noticia de que el Roghi está á una jornada de la población.

#### Gratificación.—Entierro

Madrid 6 á las 1'25

El señor Maura ha dicho que gratificará á los guardias heridos en los últimos sucesos.

Ademas publicará una Real orden agradeciendo los servicios prestados por el cuerpo de seguridad y alabándole la conducta observada.

Parece que el entierro del vendedor de periódicos apodado *Hospicia* se verificará al mediodía.

#### Protesta.—Suscripción

Madrid 6 á las 0'45

Los socios de la «Gran Peña» han escrito al Gobernador protestando de que insultaran á los guardias de orden público.

Se ha abierto una suscripción en favor de los guardias heridos durante los últimos sucesos.

*Mencheta*

Por exceso de original hemos tenido que retirar las secciones de Cuitos y una buena cantidad de telegramas de la madrugada de hoy. Lo avanzado de la hora hace que prefiramos retirar dichos originales á tener que aumentar el número de páginas, á fin de que nuestros lectores no sufran retraso en ser informados.

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner